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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 1 

ATA DE REPASSE DEMED 

 

Reunião online via plataforma Zoom 

Início: 9:51 Término: 11:18 Data: 14/12/2020 

  

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, João Guilherme Lino da Silva, José Carlos Resende Rodrigues, 

Kauê do Amaral Debone, Kórian Leite Carvalho, Laila Cristina Moreira Damázio, Laura Araujo 

Cunha, Mariana Evaristo de Leite, Yasmim de França Soares Serapião 

Pauta: Apresentação das novas gestões do DEMED e do CA-Rita Lobato  

● Apresentação das professoras Vivianne Grobério e Laila Damázio como Chefe e 

Subchefe do Departamento de Medicina e dos representantes do CA presentes e seus 

respectivos cargos.  

Pauta: Retorno às práticas presenciais profissionais e laboratoriais  

● A Professora Laila Damázio informou a compra de EPIs, que estarão disponíveis a 

partir de Janeiro de 2021, sendo que parte dos equipamentos será entregue até o 

início do mês e a outra parte até o término do mês. A lista de EPIs comprados, bem 

como o orçamento gasto, foi apresentada durante a reunião e será disponibilizada aos 

demais estudantes assim que o CA recebê-la. A disponibilidade desses EPIs torna 

mais propícia a volta das práticas presenciais.  

● Em relação às atividades presenciais em laboratório, a autorização do CONSU é 

necessária e, nesse sentido, foi informado que a Reitoria consultará o Conselho em 

25 de janeiro de 2021, devido ao período de férias dos participantes. Em caso de um 

parecer desfavorável, foi questionado à representante do DEMED quais seriam as 

possibilidades para o andamento do curso. A Professora Laila Damázio diz que seria 

necessária uma readaptação dos planos de ensino para o ERE2, levando em 

consideração que esses planos foram formulados baseando-se na possibilidade de 

práticas presenciais, e que práticas remotas seriam uma possível alternativa - tendo 

em vista que essas atividades não foram inviabilizadas pela portaria do MEC 1.038 do 

dia 07 de dezembro de 2020.  

● Em relação às práticas profissionais não há impedimento legal, assim, a 

disponibilidade de EPIs, provavelmente, permitirá o retorno dessas atividades.  

● Em relação ao internato, a Professora Laila Damázio informou a inscrição de campos 

de prática no Edital de Credenciamento com interesse em iniciar as práticas a partir 
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de Janeiro. No entanto, isso depende da situação epidemiológica referente à 

pandemia de Covid-19 dos respectivos campos, sendo que eles apresentam 

autonomia para permitir ou não o retorno dos alunos do internato nessa data prevista.  

● Uma nova reunião em 05 de Janeiro de 2021 ficou previamente agendada para o 

repasse em relação à distribuição dos EPIs e à situação do internato.  

Pauta: demais repasses em relação a atuação da nova Reitoria  

● A Professora Laila Damázio informou a compra de equipamentos para a estruturação 

de consultórios de especialidades médicas localizados próximos à portaria do CDB. 

Os espaços entrarão em processo de obras e serão devidamente equipados para a 

práticas profissionais de especialidades, como Ginecologia, Pediatria, Saúde Mental. 

A previsão é que a reforma do local seja feita no primeiro semestre de 2021. 

● A estruturação de ambulatórios no Hospital Nossa Senhora das Mercês ainda está em 

análise pelo CONSU. 

● A Professora Laila Damázio também informou a recuperação de seis vagas de 

docentes para o DEMED. No entanto, os concursos só serão permitidos a partir de 

Janeiro de 2022. Atualmente, essas vagas só podem ser preenchidas por 

transferência de professores de outras Universidades. 
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 2                                                             

ATA DE REUNIÃO DCE E CAs 

Reunião online via plataforma Google Meet 

Início: 14:00 Término: 15:28 Data: 18/12/2020 

  

Presidida por: Raquel Camacho 

Participantes: Alef Bruno, Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Cota Leite, Ana Paula Martins 

Inácio, Cecília França Valadares, Ingrid Carpine, Isabela Duarte, Isabelli Cristini, Izabella 

Godoy, José Carlos Resende Rodrigues, Júlia Bernardes, Kauê Debone, Ketheryn Williason, 

Laura Araujo, Laura Bougleux, Luiza Lelis, Luiza Vieira, Maria Victória Chaves, Nicolle Fraga, 

Raquel Camacho, Samuel Guimarães, Samuel Pinheiro, Vinícius Cunha, Yasmim de França  

Pauta: Esclarecimento acerca da possibilidade de retorno das aulas práticas do curso de 

Medicina  

Inicialmente a representante do DCE, Raquel Camacho, demonstra interesse em escutar os 

posicionamentos dos CAs 29 de outubro e Rita Lobato em relação ao retorno de aulas 

práticas do curso de Medicina. Além disso, a vice presidente do DA-CCO, Maria Victória 

Chaves, esclarece que o DA se posiciona contrário a esse retorno, assim como o DCE, mas 

que o DA votou previamente e a a maioria de seus participantes entende o porquê do retorno 

das práticas de Medicina.  

O presidente do Ca-Rita Lobato inicia a discussão esclarecendo o trabalho realizado pelo GT 

e sua aprovação pelo CONEP. Ademais, ele também expressa que a demanda de retorno às 

práticas surgiu por parte dos docentes e discentes, enfatizando a necessidade desse retorno 

para o andamento do curso.  

A partir disso a participante Ketheryn Williason do curso de Relações Públicas demonstra 

discordância com a excepcionalidade do curso de Medicina, alegando que seria mais justo 

um retorno posterior quando houver viabilidade para todos os cursos e que essa possibilidade 

de volta presencial das práticas do curso de Medicina não foi devidamente informada aos 

estudantes dos demais cursos.  

Luiza Lelis alega que os estudantes dos demais cursos não demonstraram interesse e nem 

se organizaram para o retorno das aulas práticas presenciais, diferentemente da realidade 

em relação aos estudantes de Medicina que pressionaram e trabalharam em prol desse 

retorno seguro.  

Raquel Camacho cobra um planejamento mais elaborado do retorno, exemplificando a 

necessidade de uma organização em caso de piora epidemiológica referente a pandemia do 

Covid-19.  
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Além disso, Maria Victória Chaves questiona a verba dos EPIs que serão disponibilizados 

para os alunos de Medicina.  

Raquel Camacho também cobra que uma discussão mais ampla seja realizada, pensando 

que o retorno dos alunos de Medicina acarretará certa pressão para a volta das práticas 

presenciais dos demais cursos. Assim, ela demonstra preocupação em relação a essa 

possível cobrança dos demais estudantes sobre os movimentos estudantis. Além disso, ela 

questiona a celeridade desse retorno, alegando a possibilidade de uma vacinação próxima e 

também questiona a inexistência de um protocolo de biossegurança geral que possibilite a 

volta de todos os cursos.  

Luiza Lelis esclarece que esse retorno da Medicina já está sendo pensado e organizado há 

meses, enfatizando que não foi algo realizado de forma irresponsável. Ademais, ela realiza 

um questionamento acerca de qual seria a necessidade  de um protocolo geral para todos os 

cursos para que a volta das práticas do curso de Medicina seja possível. Ela finaliza sua fala 

discursando sobre o fato de que a previsão para uma vacinação de toda a população seja de 

18 meses sem data de início até o momento, sendo impossível manter o curso estagnado por 

esse tempo.  

Ketheryn Williason alega que houve falta de comunicação entre a Medicina e os demais 

cursos, pois essa possibilidade de volta das práticas não foi desenvolvida entre outros 

estudantes.  

José Carlos Rodrigues esclarece a dúvida sobre a compra de EPIs, pois a verba seria do 

DEMED. O Presidente do CA-Rita também informa que, de acordo com o Minas Consciente, 

práticas profissionais de Medicina não são impossibilitadas pela onda vermelha referente à 

pandemia do Covid-19. Ademais, ele relata que os planos de ensino do ERE2 já estão 

finalizados e foram planejados levando em conta a possibilidade de ocorrência de práticas 

presenciais e também revela que a organização do curso de Medicina para esse retorno foi 

iniciada por uma pressão dos estudantes e contou com o apoio do movimento estudantil e do 

DEMED, portanto essa volta parcialmente presencial não foi uma iniciativa da gestão da UFSJ 

para favorecer o curso.  

Samuel Guimarães expressa sua preocupação em relação à pressão que o movimento 

estudantil sofrerá caso o retorno das práticas da Medicina seja anterior ao retorno dos demais 

cursos.  

Lucas reforça que os planos de ensino foram pensados para a ocorrência de práticas e que 

a excepcionalidade do curso de Medicina tem respaldo na portaria 544 do MEC que impede 

práticas remotas apenas desse curso. Ele também demonstra disponibilidade em esclarecer 

os procedimentos realizados pela Medicina para que esse retorno seja possível, se propondo 

a auxiliar demais cursos que desejem essa volta segura. 

Raquel Camacho diz que a falha de comunicação não é responsabilidade dos CAs de 

Medicina e que respeita o trabalho do curso em prol desse retorno. No entanto, ela demonstra 

que a gestão da Reitoria deve ser cobrada em relação à organização de protocolos e 

discussões mais amplas para além do curso de Medicina.  
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José Carlos Rodrigues reforça a excepcionalidade do curso de Medicina pela portaria 544. 

Ele relata que a possibilidade de volta às práticas presenciais é proveniente de um movimento 

dos estudantes e do DEMED que surgiu de demandas específicas do curso associadas ao 

currículo em espiral, ao serviço de saúde prestado à  comunidade durante as práticas 

profissionais e à alta carga horária prática do currículo. Assim, o Presidente do CA-Rita 

demonstra insatisfação com o pensamento de que a o curso está sendo de alguma forma 

privilegiado em detrimento dos demais, pois esclarece que essa especificidade da Medicina 

gerou um esforço do CA e do DEMED para que o retorno seguro fosse viável e aprovado pelo 

restante da comunidade universitária. 

Raquel Camacho diz que gostaria de que os motivos do retorno da Medicina fossem 

esclarecidos.  

Nicolle Fraga diz que gostaria de que os processos realizados pelos CAs e departamentos 

fossem transparentes, trazendo à tona a necessidade de comunicação clara entre o 

movimento estudantil.  

Lucas diz que as especificidades de cada cursos devem ser levadas em consideração e 

reforça que os CAs de Medicina estão dispostos a ajudar no processo de retorno seguro dos 

demais cursos.  

Raquel Camacho enfatiza novamente a necessidade de exigência de um plano de gestão 

ampliado. Além disso, ela finaliza revelando que é necessário que todos os estudantes sejam 

informados claramente sobre essa possibilidade de retorno das práticas de Medicina, bem 

como o motivo da necessidade de celeridade desse retorno. A Representante do DCE 

também propõe a marcação de uma CEB para a discussão de um protocolo de 

biossegurança.  

Dessa forma, a reunião finalizou com o comprometimento dos CAs de Medicina em 

trabalharem para a propagação de informações sobre a possibilidade do retorno de práticas 

presenciais, como a especificidade do curso e os respaldos legais. No entanto, os CAs de 

Medicina pediram o apoio do DCE para a propagação dessas informações e o CA-Rita 

esclareceu que está disponível para explicar as razões de seu posicionamento favorável ao 

retorno de práticas presenciais com a condição de que os ouvintes estejam dispostos a 

compreenderem a excepcionalidade do curso sem ataques prévios à demanda dos 

Estudantes de Medicina 
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 3 

     ATA DE REUNIÃO DE APRESENTAÇÃO DO CA A REITORIA 

Reunião realizada via online pela plataforma Google Meet 

Início: 15:00 Término: 15: 28 Data: 23/12/2020 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

Elisa Tuler, João Guilherme Lino, José Carlos Resende Rodrigues, Júlia Bernardes, Kauê 

Debone, Kórian Leite, Laura Araújo, Marcelo Andrade, Mariana Leite e Yasmim de França  

Presidida por Elisa Tuler 

Pauta: Apresentação da nova gestão do CA a PROEN e a Reitoria 

Inicialmente a Pró Reitora de Ensino, Elisa Tuler, abre a reunião se apresentando e 

explicando o objetivo da reunião de manter um diálogo entre a Reitoria e o CA-Rita.  

João Guilherme Lino agradece o espaço da reunião e explica a importância da garantia de 

um diálogo horizontalizado entre o CA e a Reitoria como forma de assegurar um trabalho 

conjunto em prol da Universidade, principalmente no atual contexto conturbado.  

José Carlos Rodrigues se apresenta como Presidente do CA-Rita e disponibiliza o CA para 

um trabalho integrado com a PROEN e com a Reitoria. Além disso, ele explica que 

inicialmente nenhuma chapa havia se inscrito para a nova gestão do Centro Acadêmico, mas, 

levando em consideração a importância do movimento estudantil como representante dos 

discentes, a atual chapa se prontificou para a função.  

Yasmim de França se apresenta como Vice-Presidente do CA-Rita e também ressalta a 

disponibilidade do CA em manter-se em constante diálogo com o Reitor e a Pró Reitora de 

Ensino.  

João Guilherme Lino questiona ao Reitor Marcelo Andrade sobre alguma sugestão de 

trabalho que o CA deve se empenhar nesse momento a fim de garantir o retorno das práticas 

presenciais no curso de Medicina.  

Marcelo Andrade se apresenta e diz respeitar muito o movimento estudantil, compreendendo 

sua importância para o curso. Ele ressalta a nota do dia 22/12/2020 sobre o retorno das aulas 

de Medicina - disponível em https://ufsj.edu.br/noticias_ler.php?codigo_noticia=8495 - e 

também a excepcionalidade do curso devido à portaria 544 do MEC - disponível em 

https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/portaria-n-544-de-16-de-junho-de-2020-261924872. Ele 

diz compreender a necessidade do retorno, tendo em vista que a manutenção do contexto 

atual acarreta a interrupção do curso a partir do 8º período. Essa circunstância gera uma 

preocupação futura em relação a perda de campos de prática. Ele também diz compreender 

a preocupação dos demais estudantes e profissionais que não estão envolvidos na área de 

saúde, pois o aumento da exposição gera um maior risco de contaminação em relação ao 

novo coronavírus. O Reitor finaliza sua fala reforçando a ideia de que é necessário trabalhar 

https://ufsj.edu.br/noticias_ler.php?codigo_noticia=8495
https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/portaria-n-544-de-16-de-junho-de-2020-261924872
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argumentos capazes de convencer o CONSU, ressaltando a excepcionalidade da Medicina  

e a necessidade desse retorno. Ele sugere, inclusive, o planejamento de possíveis futuros 

problemas que podem ser gerados pelo parecer desfavorável do Conselho. Ele também relata 

que a convocação da reunião extraordinária deve ocorrer no dia 25 de janeiro e que permitirá 

esse e qualquer outro debate, independentemente de seu posicionamento individual, pois é 

um caso de garantia da democracia. Ademais, ele relata se sentir desconfortável em relação 

à discussão interna sobre o assunto, revelando a ideia de que gostaria que a Universidade 

se mantivesse unida. 

João Guilherme Lino questiona o Reitor sobre a possibilidade de retorno do internato para a 

Santa Casa de São João Del Rei.  

 

Marcelo Andrade diz que reuniões foram feitas sobre o assunto e que a possibilidade existe, 

sendo mais provável a partir do segundo semestre de 2021.  

 

João Guilherme Lino pontua novamente o receio dos discentes de Medicina em perder 

campos de prática caso o calendário de 2021 não seja devidamente cumprido, pois essa 

circunstância poderia gerar, inclusive, descredibilidade da Universidade entre os campos.  

 

Marcelo Andrade também relata que está trabalhando em prol da garantia de espaço dos 

alunos do curso nas UBS por meio de contato direto com o prefeito da cidade de São João 

Del Rei. Além disso, ele também relata a recuperação de 6 vagas de docentes para o curso 

de Medicina.  

 

Elisa Tuler finaliza a reunião agradecendo e se prontificando para a manutenção do diálogo 

com o CA.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 4 

ATA DE REUNIÃO DEMED 

Reunião online via plataforma Google Meet 

Início: 13:30 Término: 14:55 Data: 06/01/2021 

  

Presidida por: Laila Cristina Moreira Damázio 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Furtado, Ana Paula Martins Inácio, Carla 

Cristina Lopes, Cecília França Valadares, Felipe Mourão, Gustavo Amorim Alves, José Carlos 

Resende Rodrigues, Julia Bernardes, Kauê do Amaral Debone, Laila Cristina Moreira 

Damázio, Laura Araujo Cunha, Livia Candian, Mariana Evaristo de Leite, Michelle Venâncio, 

Vinicius Santos Rodrigues, Vivianne Aparecida Accarino Grobério, Yasmim de França Soares 

Serapião 

 

Pauta: Compra de EPIs e situação dos campos de prática do internato. 

● Dia 13 de outubro de 2020 foi enviada verba para compra de EPIs e para contrato de 

editais de instituições hospitalares para a prática do Internato, as quais só poderão 

ser realizadas em instituições que se inscreveram no edital. 

● As instituições que se inscreveram foram as seguintes: 

•Santa Casa de São João del Rei - internato de GO - será aberto um edital em janeiro 

para contratação de novos preceptores, visto que só há um. 

•Oliveira - internato de Pediatria e GO (pode receber todo o rodízio de alunos em 

janeiro) - além disso, há o interesse em Urgência e Emergência, porém a instituição 

só se manifestou após o edital estar fechado, então há a necessidade de abertura de 

um novo edital para contratação de preceptores, o qual será aberto pela Reitoria. 

•Fhemig - internato de Urgência e Emergência só aceitará dois alunos. 

•Ibiapaba - Internatos de Clínica Médica, Urgência e Emergência e Cirurgia - porém, 

não aceitará os alunos em janeiro devido a situação epidemiológica da cidade. 

•Hospital Nossa Senhora das Mercês - um preceptor se inscreveu pelo edital. 

● Pelo edital, foram contratados 20 preceptores, sendo que 4 já estão atuando e 16 

ainda irão iniciar. 

● Um novo Edital para preceptores será lançado pela Universidade. 
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Pauta: Entrega dos EPIs para os alunos do Internato. 

● Gustavo e Carla estarão disponíveis na quinta (07/01) e sexta (08/01) das 9h até as 

15h na sala da coordenação para a entrega dos EPIs para as turmas de Internato que 

iniciarão em janeiro. Os alunos deverão informar a quantidade de EPI que está sendo 

gasta. 

● Depois será combinado um dia para que os alunos possam buscar os EPIs 

mensalmente, pois o Gustavo demonstrou interesse em manter essa data flexível para 

o melhor atendimento das necessidades dos alunos.  

● Os alunos, DEMED e CA irão auxiliar para chegar a um acordo quanto às datas e 

necessidades de cada grupo. Esse auxílio deve ser mútuo, portanto, a manutenção 

de um diálogo em relação às necessidades dos EPIs é indispensável. 

● Gustavo e Laila ressaltaram a importância do controle de EPIs tanto pelo fato de ser 

um recurso de verba pública quanto pela necessidade de planejamento associado ao 

consumo dos equipamentos.  

 

Pauta: Eleição Coordenação. 

● O edital para eleição de uma nova Coordenação já foi aberto duas vezes, porém sem 

nenhum inscrito. 

● Por fim, Laila e Vivianne colocam-se à disposição para diálogo e para auxílio em 

problemas que possam surgir devido à falta de uma nova Coordenação. 

Pauta: Dúvidas dos alunos em relação ao internato  

● A aluna Lívia Candian questionou sobre a possibilidade dos docentes cumprirem uma 

carga horária para o internato a fim de auxiliar na conclusão do estágio dos alunos. 

Essa questão foi respondida pela Laila Damázio que enfatizou que existe um limite 

máximo de 12h para essa carga horária a mais, levando em conta que o docente não 

é contratado como preceptor. Além disso, a aluna também questionou a possibilidade 

de uma carga horária teórica maior no internato tendo em vista o cenário atual em que 

as práticas estão dificultadas. A Professora Laila respondeu que isso não é possível, 

pois o PPC prevê um máximo de 20% de carga horária teórica para o período do 

internato e a portaria 544 do MEC inviabiliza a reposição de aulas práticas remotas. 

Livia Candian perguntou sobre os campos de práticas de MFC e Laila disse que o 

impedimento em relação às práticas nas Unidades estava associado aos EPIs. No 

entanto, atualmente, embora os EPIs estejam disponíveis, existe uma falta de 

preceptores, revelando a necessidade do novo Edital da UFSJ.  

● O aluno Vinícius Santos questionou a deliberação em relação a pedidos individuais 

dos alunos do internato e também a possibilidade de cumprimento de uma carga 

horária acima de 40 horas semanais. A Professora Laila Damázio respondeu que a 

deliberação dos pedidos deve ser realizada pelo Colegiado e que essa carga horária 

de 40 horas já representa um limite possível apenas com justificativa, sendo inviável 

aumentar essa carga horária. Além disso, ela enfatizou que 40 horas semanais 

representa a carga horária máxima e que nem todos os preceptores apresentam essa 

disponibilidade. 
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● Michelle Venâncio questionou sobre a fluidez do internato, levando em conta o fato de 

que vários campos de prática apresentaram restrições quanto ao número de alunos e 

de que os alunos estão em situações diferentes, por exemplo, o caso dos alunos que 

participaram do BCC. A aluna finaliza sua fala enfatizando que compreende a 

complexidade do processo e se coloca à disposição para ajudar, pois entende que o 

pensamento coletivo no momento é essencial. Gustavo responde que realmente é um 

processo que exige muito trabalho e que infelizmente o momento ainda é incerto, mas 

que a coordenação está em busca de soluções. Ademais, ele finaliza a fala 

ressaltando a necessidade da formalização dos pedidos de equivalência associados 

ao BCC.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 5 

ATA DE REUNIÃO 19/02 

Reunião online via plataforma Google Meet 

Início: 18:00 Término: 18:44 Data: 19/02/2021 

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues  

Participantes: Ana Paula Martins, Cecília França Valadares, José Carlos Resende 

Rodrigues, Júlia Bernardes, Laura Araujo Cunha, Yasmim de França Soares Serapião 

Pauta: Regulamentação das atividades de Ana Luiza Horta Torres e João Bosco de Castro 

Junior. 

O Presidente do CA-Rita propôs a manutenção  e regulamentação de dois cargos para Ana 

Luiza Horta Torres e João Bosco de Castro Junior, na área do internato, com a denominação 

de COORDENADORES DE INTERNATO, respaldado no estatuto art 15, parágrafo 3, inciso 

14 que é possível a criação de secretaria e/ou coordenadoria quando necessários a fim de 

melhorar a administração do CA-Rita.  

O objetivo desses cargos é garantir a representação e participação discentes na Comissão 

do Internato, conforme definido em acordo com a Coordenação do Curso de Medicina. Eles 

serão responsáveis por essas áreas com total autonomia e poder de decisão mesmo sem 

aprovação do Presidente, cabendo, apenas, a aceitação da diretoria do CA-Rita. Possuindo 

total acesso e poder sobre qualquer ferramenta do Centro Acadêmico para o fim devido de 

auxiliar a estruturação e viabilidade do internato.  

A partir de análise e sucessiva discussão, foi deliberada a validação dessa decisão.  

Pauta: Criação de um campo de declarações do CA-Rita  

O Presidente do CA-Rita Lobato propôs a criação de um espaço virtual para anexo de 

declarações do Centro Acadêmico, objetivando a formalização e otimização da comunicação. 

O espaço virtual criado está disponível no link seguinte link: 

<https://ufsj.edu.br/carita/declaracoes.php#2021>.  

Após essa sugestão, foi solicitado que os participantes analisassem as declarações de 001 a 

020. Essas declarações envolvem, por exemplo, o processo de vacinação contra Covid-19 

dos alunos de Medicina - CDB a partir do 4o período e certificação de participação de 

membros de gestões passadas do CA-Rita Lobato.  

A partir de análise e sucessiva discussão, foi deliberada a validação do espaço virtual e das 

declarações 001 a 020.  

Pauta: Solicitação de reunião com a PROEN  

https://ufsj.edu.br/carita/declaracoes.php#2021
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José Carlos demonstrou preocupação em relação à falta do calendário letivo de 2021 da 

UFSJ. Essa preocupação é compartilhada pela coordenação do curso e pelos demais 

participantes da reunião. Assim, o presidente sugeriu que uma reunião com a PROEN fosse 

demandada via email. O intuito da reunião seria a cobrança de celeridade no processo de 

execução desse calendário, tendo em vista a necessidade dos alunos de se programarem 

para o próximo período, seja ele um ERE3 ou uma nova modalidade de ensino híbrido com 

a possibilidade de práticas presenciais. Os participantes da reunião acordaram que o email 

deve ser objetivo e revelar a urgência do assunto. Além disso, caso a solicitação de reunião 

seja aceita, planeja-se argumentar a necessidade do retorno das práticas presenciais após o 

fim do ERE2, sendo que a vacinação dos alunos de Medicina e a exemplificação do retorno 

de outras Universidades Federais - como a UFOP - foram levantados como possíveis 

alegações favoráveis.  

Dessa forma, tendo em vista o quorum necessário, deliberou-se o envio desse email e o início 

de uma movimentação do CA-Rita Lobato em prol da disponibilização do calendário letivo de 

2021 de forma célere.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 6 

ATA DE REUNIÃO REMOTA 

 

Reunião via plataforma online 

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, João Guilherme Lino da Silva, José Carlos Resende Rodrigues, 

Kauê do Amaral Debone, Kórian Leite Carvalho, Laura Araujo Cunha, Mariana Evaristo de 

Leite, Yasmim de França Soares Serapião 

No dia 9 de Março de 2021 a Coordenadora de Internato do CA-Rita Lobato, Ana Luiza 

Torres, solicitou a participação dos representantes da Secretaria do CA nas reuniões da 

Comissão do Internato. As reuniões acontecem quinzenalmente de forma virtual e contam 

com a presença dos Coordenadores de Internato e representantes discentes.  

Levando em consideração a necessidade de registro das pautas trazidas à tona 

durante esses momentos para segurança dos participantes e para divulgação formal das 

reuniões, os secretários Kauê Debone e Cecília Valadares tornaram-se responsáveis pelas 

redação das atas.  

As atas são enviadas via email aos participantes após as reuniões, sendo que elas 

devem ser editadas, caso necessário, em até uma semana.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 7 

ATA DE REUNIÃO REMOTA 

 

Reunião via plataforma online 

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, João Guilherme Lino da Silva, José Carlos Resende Rodrigues, 

Kauê do Amaral Debone, Kórian Leite Carvalho, Laura Araujo Cunha, Mariana Evaristo de 

Leite, Yasmim de França Soares Serapião 

No dia 17 de Março de 2021 o Presidente do CA-Rita Lobato, José Carlos Rodrigues, 

solicitou que a gestão deliberasse sobre a organização da SAMED - Semana da Medicina. A 

gestão compreendeu que seria possível a realização do evento de forma online, visando a 

arrecadação de fundos para o Centro Acadêmico. As representantes do CA na organização 

foram definidas, sendo elas: Korian Leite, Yasmim de França e Ana Paula Santos.  

A organização da SAMED deve ser dividida em grupos, tais como: 

1. GT científico: Recrutamento de palestrantes  

2. GT revista: Procurar revistas para viabilidade de publicação dos trabalhos e 

professores da área para compor a banca avaliadora  

3. GT divulgação: Cronograma de postagens em redes sociais e criação de artes 

e conteúdo. 

4. GT tesouraria: Gerenciamento dos recursos financeiros do evento, de 

patrocínios, sorteios e parcerias. 

5. GT secretaria/plataforma: Inscrições, carregamento das palestras na 

plataforma, envio de emails, envio de vídeos e testes na plataforma, dúvidas 

aos palestrantes, envio de links das palestras 

6. GT certificados: Dados dos participantes, modelo de certificado (comissão 

organizadora, palestrantes e ouvintes) e adição à plataforma. 
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 8 

ATA DE REUNIÃO 25/03/2021 

 

Reunião online via plataforma Google Meet 

Início: 19:00 Término: 20:00 Data: 25/03/2021 

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues  

Participantes: Ana Paula Martins, Cecília França Valadares, José Carlos Resende 

Rodrigues, João Bosco de Castro Junior, Júlia Bernardes, Kauê Debone, Kórian Leite, Larissa 

Oka, Laura Araujo Cunha, Mariana Leite, Yasmim de França Soares  

Pauta: Atividades práticas - próximos períodos e interrupção pela onda Roxa 

Reunião iniciada pelo José Carlos que trouxe à tona a sugestão do Coordenador Joel 

associada a uma ação conjunta dos CA-Rita Lobato e CA-29 de Outubro para 

pressionamento das instâncias superiores para retorno das práticas laboratoriais presenciais, 

considerando que novos argumentos são possíveis atualmente, como grande parte dos 

alunos vacinados e disponibilidade de EPI. A partir dessa discussão, concluiu-se o interesse 

do CA-Rita Lobato em tentar marcar diretamente uma reunião com a PROEN a fim de expor 

a situação do curso de Medicina, revelando suas particularidades.  

Laura questiona a reposição de carga horária sobre as práticas profissionais interrompidas e 

inicia uma discussão relacionada à padronização dos modelos dessas reposições para que 

grandes divergências entre os professores e suas respectivas disciplinas sejam evitadas. 

Yasmim sugere que uma possibilidade seria o estabelecimento de uma comunicação com o 

CMEDI e DEMED para organização desse cenário.  

Larissa demonstra preocupação em relação a essa decisão depender de cada professor e 

em relação aos primeiros períodos, considerando a grande carga horária laboratorial dos 1o, 

2o e 3o períodos. Além disso, ela finaliza sua fala sugerindo um cenário considerado ideal 

para a situação atual em sua opinião: contabilização do ERE 3 como um período e do ERE 4 

como outro período, sendo possível o ensino híbrido com práticas presenciais e aulas teóricas 

remotas.  

Yasmim acrescenta que segundo a última decisão do Conep que se teve acesso - disponível 

em https://ufsj.edu.br/noticias_ler.php?codigo_noticia=8656 - o ensino híbrido é uma 

possibilidade. No entanto Larissa afirma que a viabilidade dos laboratórios ainda é 

questionada e que a interrupção total das atividade práticas pela Onda Roxa também dificulta 

esse processo. Ademais, Larissa também demonstra preocupação em relação ao fato de que 

o artigo 2 desse documento afirma que o ERE 1 e o ERE2 equivaleram respectivamente aos 

semestres de 2020/1 e 2020/2 mas isso não é uma realidade no curso de Medicina.  

https://ufsj.edu.br/noticias_ler.php?codigo_noticia=8656
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José Carlos reafirma a necessidade de uma reunião com a PROEN para esclarecimento 

desses pontos em relação ao cenário específico da Medicina.  

Kórian relata que, por fontes informais, foi noticiada que UFOP adaptou as aulas práticas do 

ciclo básico - 1o a 4o período - para possibilitar que essa carga horária seja remota. Mariana 

Leite também relata que foi noticiada de outras Universidade Federais que estão seguindo 

esse percurso. Além disso, Mariana relata que representantes do 4o período se reuniram com 

a Laila de forma remota e relataram que a instrução aos professores nesse momento seria 

de substituir a carga horária das práticas de forma remota - por meio de discussão de casos 

clínicos ou outros métodos pedagógicos aplicáveis -  para que seja possível seguir adiante 

no curso. Ana Paula diz que a sala deseja usar o recurso de 75% da carga horária para seguir 

para o próximo período e solicitar que os professores realizem futuras optativas para repor 

essas práticas não possibilitadas. No entanto, Laura relata que os grupos dentro das salas 

estão seguindo diferentes cronogramas de aulas práticas, o que dificulta a homogeneização 

da turma nesse sentido.  

José afirma que isso desencadeará um problema futuro de interrupção do curso em algum 

momento, sendo necessária a intervenção da coordenação e do colegiado do curso para a 

resolução dessa questão. 

Yasmim questiona o andamento dos internatos e é respondida por João Bosco que os 

internatos de GO, pediatria, urgência e emergência e saúde mental estão ocorrendo de forma 

legal, mas apresentando certas restrições - como número de alunos por preceptor.  

Larissa também questiona sobre a viabilidade dos ERE 3 e ERE 4 equivalem a 2 períodos, 

considerando que, pelo PPC, os períodos da Medicina apresentam 18 semanas. Kórian 

responde dizendo que a carga horária necessária para solicitação de equivalência nas 

disciplinas é de 75% e que necessitamos nos adaptar a essa nova realidade.  

Yasmim conclui a pauta esclarecendo que o CA-Rita Lobato deve estabelecer a comunicação 

com o CMEDI e com o DEMED a fim de solicitar uma organização dos professores em relação 

a reposição da carga horária prática interrompida pela Onda Roxa. Ademais, o CA também 

deve buscar a reunião com a PROEN.  

Pauta: Finanças do CA-Rita  

José Carlos relata que a dívida da Atlética Monarquia no valor de R$1.022,00 - um mil e vinte 

e dois reais -  foi paga por Milena Oliveira ao atual presidente do CA-Rita Lobato - José Carlos 

Rodrigues. 

Além disso, Kórian relata que apresenta R$937,00 (novecentos e trinta e sete reais) em caixa. 

Por fim, Kórian questiona sobre a compra de botas do SAMU que foi solicitada por alguns 

alunos. José Carlos esclarece que a compra é possível, pois há disponibilidade monetária, 

mas acredita que os empréstimos de uniforme do SAMU pelo CA devem ser reorganizados, 

trazendo à tona a necessidade de um termo de compromisso e da cobrança de um aluguel 

para que esse cenário se autossustente, garantindo viabilidade financeira para compra de 

uniformes novos sempre que necessário.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 9 

ATA REUNIÃO  

 

Reunião online via plataforma Meet  

Início: 20:14 Término: 20:55 Data: 10/06/2021 

  

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, José Carlos Resende Rodrigues, Laura Araujo Cunha, Mariana 

Leite, Yasmim de França Soares  

Pauta: Análise Declarações 021-050  

O Presidente José Carlos solicitou que os membros do CA presentes avaliassem as 

declarações disponíveis 021 a 050 disponíveis em 

<https://ufsj.edu.br/carita/declaracoes.php#2021> 

Após avaliação os membros aprovaram a emissão de todas as declarações em questão, 

deliberando a favor da legitimação delas.  

Pauta: Convocação de Conselho Social  

O Presidente José Carlos solicitou a autorização dos membros do CA presentes para a 

convocação da reunião ordinária do Conselho Social para a próxima semana.  

De acordo com Art. 20° do Estatuto do CA-Rita “O Conselho Social é órgão executivo e 

deliberativo do CA-Rita, composto pela Diretoria, pela Associação Atlética Acadêmica, pelo 

Conselho de Representantes de Turma e pelo Conselho de Ligas Acadêmicas em gozo dos 

seus direitos estatutários.” 

A reunião será presidida pelo Presidente do CA-Rita e terá como finalidade a atualização dos 

membros presentes em relação à situação do curso de Medicina da UFSJ-CDB e dos demais 

cursos de Medicina de MG previamente contatados.  

O Conselho Social foi marcado para o dia 17 de junho de 2021 às 17:15.  

Por fim, a Diretora de Comunicação, Laura Cunha, foi responsabilizada para a produção e 

divulgação de um design gráfico contendo a convocação da reunião em questão.  

Pauta: Eleição de delegado do DCE  

https://ufsj.edu.br/carita/declaracoes.php#2021
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Os membros presentes votaram para eleição da delegada do DCE, sendo eleita a candidata 

Larissa Roberta Mendes Cruz (Matrícula: 202650062/ Turma: 14) 

Pauta: Repasse reunião com o Hospital Nossa Senhora da Mercês 

O Presidente José Carlos relatou que esteve presente em uma reunião entre a Comissão de 

Avaliação do curso, a PROEN e representantes do Hospital Nossa Senhora das Mercês. José 

Carlos demonstrou o interesse dos alunos em expandir o uso do hospital como campo de 

prática, afirmando que isso seria interessante para a garantia da qualidade de formação dos 

discentes.  

Pauta: Organização de uma despedida para os formandos da MED 4 

O Presidente José Carlos relatou que os formandos da MED4 procuraram o CA solicitando, 

se possível, a organização de uma celebração online devido à formatura. Assim, José Carlos 

iniciou o debate com os presentes, esclarecendo que acredita que isso seja possível, 

sugerindo que pudéssemos contatar alguns professores mais próximos da turma para 

estarem presentes.  

Laura também sugeriu um post no instagram para homenagear esses formandos, incluindo 

uma foto da turma e uma mensagem de comemoração.  

Por fim, José Carlos esclareceu que demonstrará o interesse do CA em organizar esse evento 

online e procurará mais notícias com os formandos sobre possíveis datas e sugestões.  

Pauta: Reunião da ABEM na próxima semana  

O Presidente José Carlos relata que uma reunião com a Associação Brasileira de Escola 

Médica foi convocada e ele será o representante discente do curso de Medicina da UFSJ-

CDB.  

Pauta: finalização do período de regularização de certificados  

Conforme comunicado pela postagem no Instagram oficial do CA-Rita (@caritaufsj) do dia 17 

de maio e pelos emails enviados às turmas nos dias 16 e 30 de maio, o Presidente José 

Carlos declara encerrado o período para solicitação de regularização de certificados. 
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 10 

 

Reunião de Conselho Social  

 

Início: 17:16 Término: 18:19 Data: 17/06/2021 

 

Reunião realizada pela plataforma online Meet  

 

Presidida por José Carlos Rodrigues, Yasmim de  França e Arthur de Freitas  

Participantes: Alice de Mello, Ana Elisa Rezende, Ana Luiza Torres, Ana Paula Martins, Ana 

Paula Santos, Arthur de Freitas, Beatriz Gomes, Bruna Tavares, Cecília Valadares, Henrique 

Porcaro, Isadora Rover, Jessica Alves, João Bosco de Castro, João Guilherme Lino, José 

Carlos Resende Rodrigues, Kauê Debone, Kórian Leite, Luiza Assis, Mariana Leite, Nathália 

Soares, Rafael Oliveira, Rangel Reis, Sabrina Silva, Sarah Eko, Thayane Carvalho, Yasmim 

de França, Yohann Pimentel  

 

Início da Reunião: José Carlos Rodrigues esclarece a necessidade da reunião ordinária do 

Conselho Social estabelecida pelo Estatuto do Centro Acadêmico. Assim, ele relata que a 

reunião foi convocada para que um repasse de um encontro da DENEM seja realizado, 

explicitando o contexto em que as demais Faculdades de Medicina do país estão inseridas. 

 

Pauta: Repasse sobre Vacinação 

José Carlos Rodrigues esclarece que a vacinação a partir do 4o período foi realizada sob 

autorização da Secretaria Municipal de Saúde, pois os estudantes realizam atendimentos 

hospitalares e ambulatoriais, se enquadrando no Plano Nacional de Imunização como um 

grupo prioritário. No entanto, o enrijecimento das normas somada à denúncia na Ouvidoria 

da UFSJ em relação às vacinações dos acadêmicos são fatores que estão dificultando a 

disponibilização de vacinas para a MED11 (atualmente no 4o período) e para os demais 

estudantes que não estavam regularmente matriculados no ERE2.  

 

Pauta: Repasse sobre Assembleia Geral  

Contratação do Professor Lucas Viana como Médico de Família e Comunidade para compor 

o Departamento de Medicina.  

 

Pauta: Repasse CEB  

Uma CEB relacionada à retomada de atividades presenciais concomitantemente ao Conselho 

Social estaria em andamento, portanto, José Carlos Rodrigues esclareceu que o delegado 

suplente Thales Bajur foi convocado para estar presente em prol da defesa da permissão das 

atividades práticas laboratoriais presenciais. Além disso, José Carlos esclarece que uma nova 

delegada, Larissa Roberta, foi eleita, mas que ainda não esteve presente em nenhuma CEB, 

pois o presidente gostaria de acompanhá-la durante sua primeira participação a fim de melhor 

instruí-la. 

 

Pauta: Possibilidade de retorno das aulas presenciais em Laboratório 

José Carlos reforçou o pedido já realizado ao Conselho de Representantes no dia 16/06/2021 

associado à formulação de um repasse sobre as aulas laboratoriais em débito. No documento 
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deve constar a carga horária prevista para a aula, a disciplina e o laboratório adequado, 

levando em consideração a disponibilidade expressa pelos professores e a necessidade da 

turma.  

Pauta: Representante discente do Colegiado 

José Carlos inicia a fala agradecendo a aluna Larissa Oka pelo seu trabalho como membro 

do Colegiado. O Presidente do CA-Rita relata a importância dessa representatividade 

discente no Colegiado, revelando que o mandato da Larissa será encerrado no dia 30 de 

setembro. Logo, levando em consideração a importância desse cargo, ele espera a 

candidatura de discentes interessados em contribuir para o aprimoramento do curso e da 

representação estudantil. 

 

Pauta: Repasses financeiros  

A Diretora Financeira do CA-Rita, Kórian Leite, relatou que Ana Luiza Torres havia solicitado 

a compra de uma bota do SAMU para compor o estoque de uniformes do CA. Esse estoque 

é destinado aos alunos do Internato que necessitam de uniformes para o serviço no SAMU.  

Assim, levando em consideração o dinheiro em caixa do Centro Acadêmico, a compra de 

uma bota número 41 no valor de R$239,90 (duzentos e trinta e nove reais e noventa centavos) 

foi efetivada.  

O gasto desse recurso financeiro foi aprovado por 100% dos membros votantes presentes do 

Conselho Social. A votação foi realizada pelo formulário disponível no endereço 

<https://forms.gle/hmEZo7XeRHha4Wg48> obteve a resposta a favor do gasto dos seguintes 

votantes:  

Luiza Gomes - Representante da Turma 15  

Rafael Oliveira - Representante da Turma 14 

Cecília Valadares - Representante da Turma 13  

Isadora Rover - Representante da Turma 12  

Beatriz Gomes - Representante da Turma 10  

Kauê Debone - Representante da Turma 9 

Alice de Mello - Representante da Turma 8  

Ana Luiza Torres - Representante da Turma 7   

Yohann Pimentel - Representante da LIAC  

Kórian Leite - Representante da LAUTE 

Bruna Tavares - Representante da LACor  

Thayne Carvalho - Representante da LIAF 

João Guilherme Lino - Presidente do CLA  

Yasmim de França - Representante do CA-Rita 

Sugestão expressa no formulário: Marcar os uniformes do SAMU com a logo do CA-Rita de 

forma definitiva.  

 

Ana Luiza Torres relata que, conforme decidido pelo Centro Acadêmico, o empréstimo desses 

uniformes terá um valor cobrado, para que novos uniformes possam ser comprados e que 

haja verba para renovação e aumento do estoque, pois deve-se considerar que a compra do 

uniforme - macacão e bota - tem um custo em torno de R$700,00 atualmente. . As normas e 

taxas do empréstimo estão descritas em um contrato que é assinado pelo CA e pelo discente. 

Essa reformulação do empréstimo também é importante para uma melhor gestão dos 

uniformes.  

 

https://forms.gle/hmEZo7XeRHha4Wg48
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Pauta: Situação do Internato 

Ana Luiza Torres relata que os campos de prática estão funcionando com restrições do 

número de alunos devido à pandemia. Além disso, a realização de cirurgias também é instável 

pela conjuntura epidemiológica, o que também compromete o funcionamento ideal do 

internato. No entanto, embora o contexto seja difícil, o Internato está em andamento, 

envolvendo alunos em Barroso, em Oliveira, na Santa Casa, no Hospital da Mercês e no 

serviço de saúde municipal.  

 

Ana Paula Santos agradece o trabalho da Comissão do Internato, mas se demonstra 

preocupada em relação à quantidade de trabalho dos representantes discentes, alegando 

que algumas responsabilidades não devem ser do CA.   

 

José Carlos relata que quando a chapa Ângelo Machado foi eleita havia a ideia de que o CA 

não deveria se comprometer como auxiliar de demais instâncias da Faculdade. No entanto, 

durante a gestão percebeu-se a necessidade de contribuição do Centro Acadêmico em 

alguns trabalhos burocráticos na tentativa de permitir o melhor andamento possível do curso. 

Ele também valoriza a existência de professores que se esforçam para a melhoria do Curso, 

mas que é necessário entender todo o contexto de desmonte das Universidades Públicas em 

que estamos inseridos.  

 

João Bosco sugere que uma possibilidade seria a existência de um coordenador apenas para 

o internato, considerando as especificidades das demandas desse ciclo do curso.   

 

Ana Luiza Torres também esclarece o esforço e comprometimento dos professores com o 

curso, expressando, inclusive, preocupação em relação à sobrecarga desses profissionais no 

nosso contexto.  

 

Pauta: Ato 19 de Junho  

Os Presidentes da reunião - José Carlos Rodrigues, Yasmim de França e Arthur de Freitas - 

demonstraram apoio ao Ato do dia 19 de Junho, expressando que mesmo que o estudante 

não se sinta confortável para participar presencialmente das manifestações é importante 

buscar outras formas de apoiá-las, considerando que ato é em prol, inclusive, da vacinação 

e da educação pública de qualidade. Além disso, Yasmim de França ressalta a importância 

do ato, inclusive, pelo anúncio da Reitoria de que a UFSJ só apresenta verba suficiente para 

se manter em funcionamento até outubro de 2021.  

 

Pauta: Repasse da perspectiva das faculdades de Medicina no contexto da Pandemia 

de COVID 19 e da situação Medicina UFSJ CDB. 

Yasmim de França inicia a pauta esclarecendo que a situação da UFSJ foi descrita até o 

momento durante a reunião e esclarece que todas as faculdades públicas brasileiras estão 

atravessando um momento conturbado, levando em consideração o corte de verbas e a 

pandemia. Assim, é importante ressaltar que existe uma divergência entre as situações de 

cada instituição, pois há, por exemplo, universidades com ausência completa de aulas 

práticas e teóricas, revelando a situação razoavelmente confortável do nosso curso. 

 

Arthur de Freitas esclarece que o reconhecimento de que várias instituições estão em um 

contexto semelhante ao nosso traz à tona os sentimentos dicotômicos de alívio e revolta. Ele 
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relata que apenas 16% das faculdades de Medicina do Brasil são públicas, segundo a 

DENEM. Assim, ele filtrou as informações coletadas, pois o contexto de faculdades 

particulares é muito divergente, sendo que elas apresentam demandas específicas não 

aplicáveis ao nosso contexto. Arthur relatou que é importante termos a ideia de que existem 

Faculdades Públicas com reitores interventores e reitores eleitos democraticamente, o que 

pode influenciar a comunicação do movimento estudantil com a Reitoria. Além disso, ele 

esclareceu que todas os cursos de Medicina de universidade pública foram comprometidos, 

independentemente do local ou da presença de Hospital Universitário, pois todos os campos 

de prática foram reduzidos e os Centros Acadêmicos, em geral, relataram a necessidade de 

intervirem em órgãos superiores.  

Arthur citou alguns exemplos, como:  

UFJF - retomada do internato em setembro de 2020 só foi possível pela doação de EPIs 

UFJVM - retomada do internato no início de 2021  

Em relação à divergência de vacinação o Plano Nacional de Imunização (PNI) não deixa claro 

quando o acadêmico deve ser vacinado, pois o critério de estágio acadêmico não é 

devidamente discriminado. Ademais, ele diz compreender a ansiedade pela vacina, mas que 

a rapidez com que os acadêmicos da UFSJ foram vacinados deve ser valorizada.  A citação 

da situação da UFLA que teve apenas o internato e 20 alunos do ciclo clínico vacinados, por 

exemplo, revela que nem em todas Universidades a imunização foi realizada.  

 

José Carlos agradece a participação do Arthur.  

 

Yasmim de França retoma o apoio ao ato de 19 de Junho.  

 

Arthur também reforça o seu apoio, esclarecendo que o funcionamento de Universidades 

Federais vai ser interrompido, pois é uma questão apenas de tempo até que o corte de verbas 

atual seja insustentável.  

 

Yasmim de França finaliza a sua fala declarando que entre todas as dificuldades do contexto, 

a UFSJ está resistindo, assim, devemos também valorizar a vacinação, a presença de 

campos de práticas, a ocorrência de aulas teóricas. Por fim, ela destaca a  

importância de lutar pelo curso e pela educação pública de qualidade embora o cenário atual 

seja desanimador.  

 

Pauta: Demais dúvidas levantadas  

Kórian questiona a entrada da MED 7 no internato e Ana Luiza Torres responde que essa 

situação está sendo avaliada e sugestões estão sendo levantadas, pois essa questão envolve 

o descompasso entre os ciclos e a espera de futuras turmas para a entrada no internato.  

Bruna Tavares questiona a possibilidade de realização do internato em outras cidades por 

meio de um convênio com outras instituições na tentativa de aliviar os campos de prática da 

UFSJ 

João Bosco esclarece que isso se trata de uma mobilidade acadêmica e que deve ser 

buscada pelo próprio aluno. No entanto, ele relata que nem todos os alunos podem realizar 

essa mobilidade e que ela depende da semelhança dos Internatos das instituições e da 

aprovação do Colegiado.  
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Ana Luiza Torres declara que não acredita que essa deva ser uma solução para a situação 

do Internato, pois a UFSJ deve apresentar campos de prática suficientes para os seus 

acadêmicos.  

Arthur declara concordância com a fala de Ana Luiza e acrescenta que todas faculdades 

estão com campos de práticas superlotados. Ademais, a distância e divergências dos 

internatos são fatores que dificultam a viabilidade dessa mobilidade acadêmica.  

  

Agradecimentos e finalização da reunião.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 11 

ATA DE REUNIÃO REMOTA  

 

Reunião via plataforma online 

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, João Guilherme Lino da Silva, José Carlos Resende Rodrigues, 

Kauê do Amaral Debone, Kórian Leite Carvalho, Laura Araujo Cunha, Mariana Evaristo de 

Leite, Yasmim de França Soares Serapião 

 No dia 29 de Julho de 2021 o Presidente do CA-Rita Lobato, José Carlos Rodrigues, 

solicitou que a gestão deliberasse sobre a aquisição de três novas botas do SAMU. O CA-

Rita deve investir recursos financeiros na compra desses equipamentos que são alugados 

aos alunos do Internato, possibilitando que eles realizem as atividades práticas sem a 

necessidade de adquirir individualmente os uniformes necessários.  

A decisão da gestão levou em consideração os dois modelos de botas disponíveis 

nos sites Mercado Livre e Shopee.  

Na tentativa de adquirir botas de melhor qualidade, evitando a necessidade de 

futuros novos gastos com o equipamento, os membros do CA-Rita votaram a favor da 

compra de três botas SAMU, tamanhos 38, 40 e 41, totalizando um investimento de 

R$677,95. 

Votantes: Ana Paula Martins, Cecília Valadares, João Bosco, João Guilherme Lino, José 

Carlos Rodrigues, Kauê Debone, Laura Araujo, Yasmim de França 
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 12 

ATA DE COMISSÃO ELEITORAL 

 

Reunião via plataforma online 

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, João Guilherme Lino da Silva, José Carlos Resende Rodrigues, 

Kauê do Amaral Debone, Kórian Leite Carvalho, Laura Araujo Cunha, Mariana Evaristo de 

Leite, Yasmim de França Soares Serapião 

 No dia 29 de Setembro de 2021, o presidente do CA-Rita Lobato, José Carlos 

Rodrigues, convocou o Conselho de Representantes de Turma para formação da Comissão 

Eleitoral.  

 José Carlos esclareceu que a Comissão Eleitoral tem o dever de divulgar, realizar e 

coordenar o processo eleitoral baseado no Estatuto do CA. Além disso, foi vetada a 

participação de membros da Comissão que estão se candidatando a qualquer cargo. Dessa 

forma, formou-se a Comissão pelos seguintes discentes: Alice de Mello Reis Carvalho; Cecília 

França Valadares; Henrique Porcaro Monteiro de Castro; José Carlos Rodrigues; Kauê do 

Amaral Debone; Lorena dos Santos Diniz, Luiza Gomes Assis; Mayara Sá Fortes Orlando 

Maciel Belo; Rafael Lopes Dutra; Rafaela Maritsa Carvalho e Thiago Coelho Queiroz.  

A convocação da reunião ocorreu para a aprovação da declaração Nº068/2021. O 

documento foi aceito por unanimidade pelos membros, possibilitando sua publicação em 04 

de outubro.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 13 

ATA DE COMISSÃO ELEITORAL 

 

Reunião via plataforma online Whatsapp  

Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França Valadares, 

João Bosco de Castro Júnior, João Guilherme Lino da Silva, José Carlos Resende Rodrigues, 

Kauê do Amaral Debone, Kórian Leite Carvalho, Laura Araujo Cunha, Mariana Evaristo de 

Leite, Yasmim de França Soares Serapião 

 No dia 11 de Novembro de 2021, o Presidente do CA-Rita Lobato apresentou os 

resultados das eleições realizadas nos dias 9 e 10 de Novembro para eleição das novas 

gestões do CA-Rita e da Atlética Monarquia.  

 A reunião objetivou aprovação da declaração Nº 087/2021 que apresenta os seguintes 

pontos:  

1. Número de votantes cadastrados: 224  

2. Número de votantes: 67  

3. Número de votos em branco: 9  

4. Número de votos na chapa CA “Esperançar”: 67  

5. Número de votos na chapa “Donas”: 67  

A partir disso, consideram-se eleitas as chapas “Esperançar” e “Donas” para as 

gestões do CA e da Atlética, respectivamente. 
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 14 

ATA DE ENCERRAMENTO DE GESTÃO 2020 

 

Reunião online via plataforma Meet  

Início: 20:03 Término: 20:50 Data: 17/11/2021 

 Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, Cecília França 

Valadares, João Bosco de Castro Júnior, José Carlos Resende Rodrigues, Laura 

Araujo Cunha, Mariana Leite, Kauê Debone, Korian Leite, Yasmim de França Soares  

Pauta: Repasse SAMED  

Yasmim de França realizou um repasse sobre a efetivação da SAMED, esclarecendo 

a boa participação obtida e os elogios recebidos. Além disso, a vice-presidente relatou 

o rendimento financeiro de R$945,00 para o caixa do CA e de R$500,00 para a 

publicação dos trabalhos provenientes de um patrocínio da Unimed.  

No entanto, a tesoureira Kórian relatou que conseguiu receber apenas 927 reais 

desses 945 reais citados, solicitando que houvesse uma conferência desse valor 

supracitado.  

Pauta: Repasse de compras  

Conforme autorizado pela gestão em 29 de Julho, Kórian relatou a compra de três 

botas do SAMU no valor de R$677,95, levando em conta o valor dos equipamentos e 

o frete pago. As notas fiscais estão salvas no Drive do CA com o nome “Nota fiscal - 

BOTA SAMU referente a ata 14”.  

Pauta: Fechamento do caixa  

José Carlos Rodrigues relatou estar responsável por R$1022,00 que devem ser 

repassados à próxima gestão. Nesse ponto, segue em anexo o comprovante da 

transferência bancária entre José Carlos e Arthur de Freitas - presidente eleito para a 

gestão de 2022 - ocorrida no dia 18 de Novembro.  
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Kórian relatou estar responsável por R$1442,00. No entanto, a tesoureira questionou 

sobre a possibilidade de compras de mais macacões do SAMU, levando em 

consideração que existe a previsão de que a quantidade atual não será suficiente 

futuramente.  

João Bosco sugeriu que houvesse a compra de mais 3 macacões de tamanhos 

diferentes e de mais botas também para evitar essa possível falta futura. No entanto, 

tendo em vista o valor dos uniformes e o encerramento da gestão definiu-se pela não 

compra imediata desses uniformes, pois isso comprometeria todo o orçamento atual 

do CA. Além disso, deliberou-se que essa preocupação em relação aos uniformes do 

SAMU deve ser repassada à próxima gestão.  

João Bosco também sugeriu que seria possível realizar uma “Vakinha” entre os 

alunos para arrecadação de recursos para essas novas compras.  

Pauta: Legislação  
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Discussão sobre o impacto da possível nova legislação em 31 de Dezembro de 2021 

que afetaria a formatura da MED5. A gestão atual considera importante alertar a sobre 

essa questão, revelando possíveis atuações do Centro Acadêmico nesse sentido.  

Pauta: Vice-coordenação  

Informação sobre a eleição da vice-coordenadora Laila Damázio.  

Pauta: Possibilidade de mudanças no PPC  

O Presidente José Carlos relatou que a partir do reconhecimento do curso de 

Medicina pelo MEC seria possível realizar alterações no PPC. Assim, ele formulou 

um questionário que foi repassado entre alunos já formados para coleta de opiniões 

e sugestões. Além disso, José também solicitou ao Conselho de Representantes que 

um levantamento por turma seja feito nesse sentido, buscando organizar possíveis 

mudanças futuras que maximizem as  

Pauta: Encerramento da gestão  

A atual gestão deve deixar o cargo em 8 de dezembro de 2021, totalizando 1 ano de 

mandato. O Presidente José Carlos orientou que os atuais membros do CA procurem 

a nova gestão para orientação e retirada de dúvidas sobre os cargos e funções na 

tentativa de contribuir para o sucesso da nova chapa eleita.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 15 

ATA DE TRANSIÇÃO DE GESTÕES  

 

Reunião online via plataforma Meet  

Início: 19:00 Término: 19:30 Data: 23/11/2021 

 Presidida por: José Carlos Resende Rodrigues 

Participantes: Ana Karolyne Lopes, Arthur de Freitas, Cecília França Valadares, 

Francielen de Araujo, Giovanna Garcia,  José Carlos Resende Rodrigues, Laura 

Araujo Cunha, Nataniel Kaoru, Mariana Leite, Kananda Garcia, Vittória Soares, Kauê 

Debone, Korian Leite, Yasmim de França Soares  

Pauta: orientações sobre matrícula  

José Carlos Rodrigues reitera a dificuldade em relação ao cumprimento de prazos 

pelos discentes. Além disso, o atual presidente sugere que durante as matrículas o 

CA oriente os discentes a manterem as mesmas subturmas ao longo dos períodos 

letivos.  

Pauta: Redes sociais  

José Carlos Rodrigues esclarece que as senhas das redes sociais do CA-Rita 

(instagram e email) serão repassadas à futura gestão no dia 7 de dezembro. Durante 

esse período de sugestão, caso haja algo que a gestão eleita queira postar ela deve 

solicitar ao atual presidente. Além disso, solicitou-se que a pasta “Presidência” no 

Drive seja mantida no mesmo local devido à presença de certificados salvos nessa 

pasta. Por fim, todas as senhas devem ser alteradas a partir do dia 07/12/2021.  

Pauta: Cartas sobre alterações do PPC  

José Carlos esclareceu que o prazo dado ao Conselho de Representantes para o 

envio das cartas com sugestões de alterações do PPC é até dia 30 de novembro. 

Arthur questiona sobre o funcionamento das reuniões de Colegiado. José Carlos 

esclarece que o Plano de Trabalho do Joel para 2022 e 2023 inclui a permissão da 

presença de um representante do CA nas reuniões do Colegiado, sendo que esse 

representante não apresenta direito de voto.   

Pauta: Uniformes SAMU  
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José Carlos Rodrigues sugere que a próxima gestão mantenha um controle rígido 

sobre a alocação dos uniformes do SAMU para o internato e a cobrança de um valor 

pré estipulado para esse aluguel.  
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Reunião do Centro Acadêmico Rita Lobato - Nº 16 

ATA DE REUNIÃO REMOTA 

 

Reunião online via plataforma Whatsapp   

Em 7 de dezembro de 2021, o atual Presidente do CA-Rita Lobato, José Carlos 

Rodrigues solicitou a deliberação sobre as declarações 088 a 097 disponíveis em 

<https://ufsj.edu.br/carita/declaracoes.php#202>. 

Os participantes presentes Ana Luiza Horta Torres, Ana Paula Martins Inácio, 

Cecília França Valadares, João Bosco de Castro Júnior, José Carlos Resende 

Rodrigues, Laura Araujo Cunha, Mariana Leite, Kauê Debone, Korian Leite e Yasmim 

de França Soares aprovaram as declarações em questão, validando suas emissões. 

.  

 

https://ufsj.edu.br/carita/declaracoes.php#202

